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■ КАРТОФЕЛЬ — В ЗАКРОМА П и с ь м о
побратимам

Н едавно в производст
венном объединении «Хром
пик* гостили посланцы хи
мического завода «Л ахе- 
ма» имени Ю лиуса Фучи
ка, что находится в районе 
Пльзень-Север Чехослова
кии. Перед отъездом побра. 
тимов хромпиковцы вручи
ли им письмо-рапорт. В 
нем сообщ ается, что, рабо
тая  в условиях хозрасчета, 
коллектив «Хромпика» до
бился хороших производст
венно-экономических пока
зателей. По итогам второ
го квартала ему вручено 
переходящее Красное знамя 
за  победу в городском, 
областном . социалистиче
ском соревновании. Нынче 
были взяты  обязательства 
в честь XIX партийной кон
ференции. Победителями 
признаны коллективы пер
вого, восьмого и ремонтно- 
строительного цехов. По 
итогам работы за  прошлый 
год 32 участкам, и брига
дам присвоено звание 
«Коллектив имени советско. 
чехословацкой друж бы ».

Эту информацию первой 
опубликовала многотираж 
ная газета «Хромпиковец».

С. ДМИТРИЕВ.

У СЕНТЯБРЯ КАПРИЗНЫЙ НРАВ
Ж елтая  вереница авто

бусов прибыла на пло
щ адь Д ворца культуры и 
техники. Водители Михаил 
Ш валев, Игорь Девяшин, 
Л еонид Крюков, Сергей 
Белых уж е успели сделать 
по городу несколько рей
сов. А сейчас их дорога 
на совхозные поля. С тар
ший диспетчер пассажир
ского автопредприятия
Б . И. Глазкова похожа на 
дирижера. Д о шестидесяти 
заказов  надо разбросать по 
бригадам-марш рутам. Чего 
раньш е не бывало, задей
ствовали даж е первую ко
лонну. междугородные ав
тобусы. Иными на те ж е 
шайтаяские поля, раскис
шие под нудным дождем, 
не доберешься. Водители 
крутятся, как белки в коле
се. Единственное, что хоте
ли бы получить от пасса
жиров, — чтобы поменьше 
заносили грязи в салоны. А 
то очереди на мойке задер
ж иваю т выезд на линию.

С ледуя за автобусом, ко
торый ведёт Н. М. С ара- 
пульцев, миновали Битим- 
ку. На задворках Конова
лово высадил он пассаж и
ров с завода трубчатых 
строительных конструкций. 
Приехали более ста чело
век с предприятия, да еше 
ребята из школы Ns 28. Но 
на поле старший А. А. 
Ульянов разочаровался:

  Подкопали всего де
сять рядков, правда, карто
фелекопалки нам оставили. 
Н о пока они пройдутся по

полю, сколько времени по* 
теряем 1

Б уквально накануне в 
редакцию позвонил секре
тарь партбю ро завода И. В. 
БанноііЕ и тож е бил трево
гу: «Вьгвезли людей на
прасно. Нечего делать на 
поле». Выходит, второй 
день простоев. Никому 
они не нравятся. Р азве  что 
мальчишкам: развели костер 
и ж дут себе рядки.

Очень ж аль  терять пого
жий день заводчанам. Д а, 
представьте, в городе ут
ром шел дож дь, в Ш айтан- 
ке кое-где даж е встали 
картофелекопалки, а на вы
езде из Б илимбая начался 
сухой асфальт. П оле в Ко
нов алово — красота, к ар 
тофель крупный, сухой. К а 
залось бы, знай работай.

—  У нас задание — уб
рать девятнадцать гекта
ров, — говорит А. А. Уль
янов. —- Вчера, если бы 
совхоз постарался и подго
товил фронт работ, была 
бы уж е половина. А при 
такой-то организованности 
и сегодня не знаем, сколь
ко в нашем активе будет. 
Люди стараю тся. Напри
мер, цех обработки во гла
ве с А. Н. Ж илиным очень 
добросовестно отнесся к 
делу. Грузчіжи — специ
альная команда — как на 
подбор. Транспорт есть. 
Разгрузка  в овощехранили
ще на Динасе идет быстро. 
Не больше пяти минут во
дители тратят на базе. Все 
механизировано- А загвозд
ка в рядках.

В нескольких метрах со
вершенно другая картина. 
Первый цех завода комп
лектных металлоконструк
ций выехал в полном со
ставе. во главе с начальни
ком В. И, Парамоновым. 
Рядков  им подкопали вдо-
БОЛЬ.

— К сожалению, мы са
ми проштрафились, мешков 
мало припасли, — посето
вал Владимир Иванович. 
— Пока есть во что, со 
бираем. Отправили гонца 
sa  мешками.

Он. видимо, оказался 
шустрым, не заставил за- 
водчан ж дать. Н а этом 
предприятии всегда с пони
манием относятся к сель
ским нуж дам . Тот ж е пер
вый цех выехал в поле в 
рабочий день, а чтобы не 
потерять смену на произ
водстве, выйдет на работу 
в выходной день. Так и 
решили: сначала поможем 
селу. И з 39 гектаров к 
четвергу уж е была убра
на половина.

— Н е в ущерб ли каче
ству такие темпы? — спра
шиваю совхозного контро
лера М, А. Лозовскую,

— Этим коллективом я 
довольна, — похвалила 
М ария Алексеевна. — П о
глядите, как  они правиль
но сортируют клубни. Впе
реди идущие собирают 
крупные, а сзади обяза
тельно один человек соби
рает мелочь.

— А вот я не доволен 
ни заводчанами. ни совхоз*

ным контролером, — гово
рит главный агроном сов
хоза «Витимский» М. Ф. 
Мальцев. — Судите сами, 
шестого сентября урож ай
ность составила 243 цент
нера с гектара, седьмого
— 174 центнера, восьмого
— 184 центнера, а сегодня
— 1.63 центнера с гектара. 
Что это значит? В земле 
остался картофель. Верх
нее Коновалово — самый 
урожайный участок. И ес
ли мы здесь столь небреж
но относимся к клубням 
,(да к каким!), то что 
ж дать от менее урожайных 
полей? Конечно, будет вто
рая перекопка. Но к чему 
откладывать на завтра то, 
что можно убрать сегодня? 
В от из-за этих потерь я и 
распорядился не подкапы
вать на сегодня заводу 
трубчатых строительных 
конструкций лишних ряд
ков. Пусть как следует убе
рут там, где уж е проходи
ли.

Получается, что у шефов 
и совхозных „специалистов 
разные цели. У одних — 
побыстрее убрать урожай, 
у других — к тому ж е и 
собрать весь картофель. Со
гласитесь, вторая позиция 
более правильная, і

Т. ВАЖ ЕН И НА.
На снимках: водитель

Н,. М. Сарапульцев; резчи
цы первого цеха Новотруб
ного завода Т. П. Копте- 
лова, Л. Р. Исламова; ре
бята из школы № 28

Фото В. ЗОТОВА.

ПОЧТА
МИНУВШ ЕЙ

НЕДЕЛИ
37 писем и официальных ответов на критические 

сигналы, опубликованные в газете и направленные 
для принятия мер, получила редакция с 5 ,п о  12 
сентября.

На сей  р а з  «гер о ям и »  
н е д е л и  стали к о м м у 
нальники, Н еудиви тель
но: ж а р к о е  сухое  лето 
п р и кр ы в ало  огрехи в 
р а б о т е  этих служ б, с 
п о х о л о д а н и ем  и п е р в ы 
ми д о ж д я м и  посы пался  
град  вполне  о б о с н о в а н 
ных ж а л о б  на худы е 
крыши, отсутствие г о р я 
чей воды , хо л о д  в д е т 
ских у чр е ж д е н и я х ,  квар
тирах, Если в п р е ж н и е  
годы ссы лались  на п ого
ду, то ны нче это не 
причина затянувш ейся  
подготовки к зи м е  ж и л 
ф о н д а  и о бъ ек то в  с о ц 
культбыта.

В связи  с этим  из 
писем  читателей вы ри
с о вы в ается  тем а :  личная 
ответственность каж до 
го работн ика  за  пору
ченный е м у  участок р а 
боты и е е  качество. 
Вот типичный п р и м ер ,  
В ф е в р а л е  в р е д а к ц и ю  
обр ати л ась  ветер ан  тру
да  Великой О течествен 
ной войны Анна Степа
новна М и ронова ,  кото
р а я  три годэ просит от
р ем о н ти р о ва т ь  крышу 
д о м а  N2 33 по ул и це  
Ватутина. Ж а л о б а  б ы л а  
нап р авлена  з а м ес ти те 
лю д и р ек т о р а  Н о во тр у б
ного  з а в о д е  В, П, Ф е д о 
рову,  которы й зав ер и л  
а в т о р а  письма и р е д а к 
цию, что в и ю л е  крыша 
буд ет  в п о р я д к е .  Д е й 
ствительно, пришли р а 
бочие ,  что-то делали.  
Но никто не пр о к о нтр о 
лировал  их работу ,  и в 
первы й ж е  д о ж д ь  пото
л о к  в кварти ре  А, С. 
М ироновой  п ром ок .  2 
августа в газете  б ы л о  
о пуб ли ковано  е е  письмо 
«Сколько  ждать?» «Я 
с а м а  побы вала  на ч е р 
дак е ,  и нет слов  от в о з 
м ущ ени я .  Ш и ф е р  не 
за к р еп ле н ,  ж е л е з а  на 
к оньке  крыши нет, в 
д ы р ы  светит небо .  Что 
ж е  это за  ремонт?» Бо
л е е  м е с я ц а  прош ло  и 
после  этой публикации 
•— н и чего  не  и з м е н и 
лось. С нова  идти по то 
м у  ж е  кругу? Ну, а с о 
весть р аб о ч е го ,  который 
д е л ае т ,  р у к оводи теля ,  
которы й обесп еч ивает  
ф р о н т  р а б о т  и д о л ж ен  
все  про ко нтр о л ир о вать ,  
оча-то  где?

8 о д н о м  из п р е д ы д у 
щих н о м е р о в  газеты в 
публикации «П адчерица»  
газета  попыталась по
с м о тр е ть  на к о м м у н аль
ную службу, как гово
рится, изнутри, е точки 
зр е н и я  е е  п р о б л е м ,  по 
р о ж д а ю щ и х  недостатки. 
Да ,  нехватка кадров .  
Да ,  отсутствие техники, 
запчастей. Да , в ед о м ст 
венная р а зо бщ ен н о сть .  
И м н о го е ,  м н о г о е  д р у 
гое. Но если конкрет

ный с л е с ар ь  п о д м е н я е т  
у к в а р т и р о с ъ е м щ и к а  д е 
таль в сан у зл е ,  отчего 
б о л е е  двух м е с я ц е в  
б е зд е й с тв у е т  с и стем а  в 
к в ар ти р е  N2 17 д о м а  
N2 7-а по улице  С о в ет 
ской, если  н е п р о с т и 
тельн о  затянут р е м о н т  
ком м уникаций  в кварти
р е  В. И. Чистополова,  
п р о ж и в а ю щ е го  в д о м е  
N2 22 по ул ице  Ватути
на, если  д о л г о е  в р е м я  
никто н е  о б р а щ а е т  вни
м ания  на то, что по т е р 
ритории  д е тс к о го  с ада  
N2 10 б е ж и т  вода? Не 
н адо  искать в этих ф а к 
тах глобальны х причин. 
Это эл е м е н т а р н а я  р а з 
болтанность в р або те ,  
н е д о б р о с о в ес т н о ст ь ,  ни
кудыш ная о р ган и зац и я  
труда.

К к о м у  мэ вас по 
собственной  инициативе 
приходил с л е с а р ь  в те 
чени е  лета по м енять  
п рокладки  в кранах, п р о 
верить, целы  ли трубы, 
н о р м а л ьн о  ли р аботаю т  
системы? Да ни к кому. 
П отом у  что работа  сан
техников строится  не на 
планово  - п р е д у п р е д и 
тельных ремонтах ,  а 
только  на аварийных си
туациях. С колько  р аз  
заставали их за  д о м и н о  
в ож идании ,  пока п р о 
рвет трубу  или за со р и т 
ся  канализация.

Кстати, о п о сл ед н ем .  
С ейчас  за  прочистку ка
нал и зацио н н о го  стояка  
бе р у т  кругленькую  с у м 
му со  всего  п о д ъ е з д а .  
Согласны, н адо  делать 
это, е сли  ж ильцы  н е с о 
зн ательн ы  и не б р е ж н ы .  
Ну, а если не жильцы? 
Если стояк  этот д в а д 
цать лет с л е с ао и  не 
прочищ али  и забит  он 
м н о го го д о вы м и  н а с л о е 
ниями? П равильно экс
плуатировать системы  
д о л ж н ы  не только  квар
ти росъ ем щ ики .  К о м м у 
нальники т о ж е  долж ны  
проводить  плановы е  р е 
визии о бо р у д о ван и я ,

...В пятницу позвонила  
С. . А. П енчева  из д о м а  
N2 17-6 по проспекту  
К осм онавтов  и со  с л е з а 
ми в г о ло се  сказала:

—  Посоветуйте, п о 
жалуйста, что м н е  д е 
лать. Ребенку  п олтора  
месяца .. .  В ком нате  хо
ло дно .  Его . п е р е п е л е н ь ь  
вать —  простужу. Горя
чей воды  т о ж е  давно 
нет...

—  М ож ет,  о б о г р е в а 
тель включить?

— Э лектричества ,  ска
зали, не  буд ет  до  завт
р аш н его  дня, а тепла — 
е щ е  неделю .

Что ж е  посоветовать 
м о л о д о й  матери? Как 
вы ду м аете ,  работники 
ком м унального  о бс л у 
живания населения?

 —.....  =  ■  ВЕСТИ ИЗ АЧИТА

ДАВНИЕ ДРУЗЬЯ
И з года в год в Ачитский район осенью приезжают 

на уборку картофеля учащиеся профтехучилища №  7. 
И в этом году, как сообщил мастер производственного 
обучения училища Р. 3 . Юнусов, на помощь совхозу 
«Бакряж ский» приехали две группы учащихся по 30 
человек в каждой.

— Д ля  лучшего учета работы и организации сорев
нования, — рассказывает мастер, — каж дая  группа 
разбита на четыре бригады по семь-восемь человек. 
Ежедневно подбираем клубни с трех с половиной гек
таров. З а  три дня на счету ребят уже свыше десяти 
гектаров. Определился лидер—бригада Евгения Рябини- 
на

С желанием работают посйанцы из Первоуральска, 
стремясь завершить уборку в самый короткий срок.

В, ТУЛИН.



Сессия городского Совета народных д е п у т а т о в  —

ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ПРОГРАММА: ПРИБАВИТЬ ОБОРОТОВ
КАК сообщалось, в про

шедший четверг во Д вор
це культуры и техники 
«Строитель» состоялась 
шестая сессия городского 
Совета народных депута
тов, которая обсудила воп
рос «О ходе выполнения 
продовольственной про
граммы города на период 
до 1990 года и задачах по 
улучшению обеспечения на
селения продуктами пита
ния». Первоочередную со
циальную задачу городской 
Совет активно решает с 
начала двенадцатой пяти
летки, и за два года сде
лано немало. Значительно 

крепилась материальная 
аза сельскохозяйственного 

Производства. Основные 
производственные фонды 
возросли на 10,1 процента. 
Потребление горожанами 
всех продуктов питания 
увеличилось: есть прибавка 
мясных, молочных продук
тов, яиц, картофеля, ово
щей, кондитерских изделий. 
Но Острота проблемы не 
снизилась, и именно в этом 
аспекте рассматривал ее в 
Докладе председатель гор
исполкома В. Д. Кучерюк.

Совхозы медленно нара
щивают темпы выпуска 
сельскохозяйственной про
дукции. Особенно плохо с 
производством зерна — ос
новы ф уражного фонда. Не 
удается обеспечить себя 
кормами собственного про
изводства. Совхозы «Пер- 
вОуральский» и «Витим
ский» ежегодно получают 
3350 тонн комбикормов из 
госресурсов, а сами плохо 
используют интенсивные 
технологии выращивания 
зерна, отчего урож аи не
стабильны. Руководителем 
И. В. Новоселову, Л. П. 
Чуркину, Г. И. Наседкину', 
Г. Г, Криницыну пора от 
ёлов переходить к делу.

Продовольственная про
грамма по производству 
молока уверенно выполня
емся благодаря вдумчиво
му отношению к выращ и
ванию и содержанию ж и
вотных, укреплению кормо
вой базы, улучшению усло
вий труда и отдыха работ
ников ферм. Все коллекти
вы, обслуживаю щие дойное 
еМадо, работаю т на бригад
ном подряде, в две смены, 
животноводы совхозов
«Первоуральский» и «Ви
тимский» обеспечены ж иль
ем. Но недостаточна рабо
та по укомплектованию 
сТада высокопродуктивны
ми породами, особенно в 
совхозе «Витимский».

Задания по производству 
мяса выполняет птицефаб
рика, перепрофилирование 
которой на выращивание 
бройлеров продолжается. 
Мо участились перебои в 
Торговле яйцом, поэтому 
поручаем директору В. П. 
Гредасову до 1 января 
19.89 года разработать ре
альные предложения, чтобы 
сохранить выпуск яиц и 
чтобы город обеспечивал 
ими себя полностью.

Несмотря на неблагопри
ятную погоду, мы сумели 
в 1986 и 1987 годах обес
печить горожан картоф е
лем, чего не скаж еш ь об 
овощах, по которым зад а 
ния продовольственной 
программы за 2,5 года не 
выполнены. П оставка ово
щей из совхоза «Перво
уральский» не стала круг
логодичной, их выращ ива
ние по-прежнему требует 
больших трудозатрат, прив
лечения на прополку, по
сев и уборку большого ко
личества людей с промыш
ленных предприятий. Сдви
ги есть: применяют при
уборке комбайны. контей
неры, но внедряется все 
это робко, под большим 
нажимом. Выход — в сов
местной работе совхозов и
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предприятий на договорной 
основе, широкое внедрение 
хозрасчета коллективного, 
семейного, арендного под
ряда, применение интенсив
ных технологий.

СерьезЯы претензии к 
руководителям совхозов и 
председателям профкомов 
по поводу решения соци
альных вопросов на селе. 
Из года в год не решается 
вопрос со строительством 
детсада в Новоалексеевке, 
требует капитального ре
монта школа. Более двух 
лет продолжается «согла
сование» по поводу выде
ления площадки для ф ут
больного поля между ди
ректором совхоза И. В, 
Новоселовым и председа
телем сельсовета И. К. 
Матвеевым.

В «Витимском» совхозе, 
за исключением строитель
ства жилых домов, в оче
редной раз отложено строи
тельство культурно-спор
тивного комплекса, магази
на, на будущий год пере
несено строительство доро
ги, котельной и хозбытово- 
го коллектора. П ораж ает 
равнодуш ие директора
Л . П. Чуркина к условиям 
быта совхозных труж ени
ков. Разделить с ним вину 
надо строителям, работни
кам горисполкома, потому 
что мы не избавились от 
остаточного принципа пла
нирования объемов строи
тельства на селе. Строите
лям буквально с нового 
года надо возвращ ать де
ревне долги.

СЛАБО используются 
возможности по наращ ива
нию продовольственных ре
сурсов в подсобных хозяй
ствах предприятий и орга
низаций. Успешно развива
ют подсобные хозяйства 
трест уралтяж трубстрой  
(А. И. Ткачук), Коуровский 
леспромхоз (Ю. В. Могиль- 
ницкий), Новоуткинский за 
вод «Искра» (В. К. Тума
нов), объединение общ ест
венного питания и рудоуп
равление (О. А. Будина и 
В. С. Черданцев). К при
меру, в 1987 году мяса на 
одного, работаю щ его про
изведено в живом весе в 
тресте УТТС 24 килограм
ма. Билимбаевском химлес- 
хозе — 32,1, заводе «И ск
ра» — 16, Коуровском лес
промхозе — 23, Билимба
евском лесхозе — 33 кило
грамма. Но темпы наращ и
вания объемов не соответ
ствуют программе, и объ
яснить это следует безот
ветственностью руководи
телей П ЗРГО  — В. В. Со- 
лодовникова, ЗТСК — 
М. А. Сенина, завода сан- 
техизделий — Н. Н. Се
вастьянова, Б Э ЗС К иД а —
И Т. П ослухаева, Урал- 
энергостройпрома — В, Н. 
Авдюкова и бывшего ру
ководства ЗКМ К. П редсе
датели профкомов на этих 
предприятиях — сторонние 
наблюдатели, а их завере
ния похожи на саботаж  
продовольственной про
граммы.

С этого года на базе 
подсобного хозяйства тре
ста Уралтяжтрубстрой соз
дано агропромышленное 
объединение «Чусовское», 
оно имеет хорошую произ
водственную базу, доста
точно земельных угодий. 
Д ум ается, все небольшие' 
предприятия должны вой
ти в состав объединения, 
заплатив расчетную сумму 
и заключив договор на по
лучение от него мяса и 
молока.

Мы надеемся, что в бли
жайшие год-два серьезно 
поправят положение с вы
полнением продовольствен
ной программы новотруб- 
ники, имеющие ѵже сегод
ня для этого хорошую ма
териальную базу. Р уково
дителям В .»  Н. Дуеву, 
Ю. А. Храмову пора ду
мать над дальнейшим рас
ширением имеющейся базы. 

Сколько еще неиспользо

ванных резервов у подсоб
ных! Например, сбор и пе
реработка пищевых отхо
дов. Или развитие теплич
ных хозяйств. Руководство 
ЗКМ К обмануло коллек
тив, не построив ни метра 
из обещанных двух гекта
ров теплиц. Будет правиль
ным, если предприятия, ор
ганизации построят своими 
силами теплицы и переда
дут их на обслуживание 
тепличному комбинату сов
хоза «Первоуральский».

ЛИЧНЫЕ подворья у 
нас в п л а ч е в н о м  
с о с т о я н и и :  в сельской
местности из каж дых ста 
семей имеют корову 12. 
Все поселковые и сельские 
Советы не с у м е л и  
у л у ч ш и т ь  этот по
казатель, а Витимский и 
Кузинский (председатели 
Л. И, Перминов и Н. П. 
Ерохин) работали еще ху
же: на их территории по
головье снизилось на 50 и 
40 процентов., Тревожное 
положение в животноводче
ских товарищ ествах. Зем
ли отводят под угодья 
подсобным хозяйствам, сов
хозам, под коллективные 
сады и огороды, а страда
ют товарищ ества. Ново- 
трубники забыли, что они 
являю тся шефами Перво
уральского животноводче
ского товарищества.

11ЕИ БОУ РАЛ ЬЦЫ охот
но занимаются садоводст
вом на 7076 участках в 73 
коллективных садах, ого
родничеством. Только в 
этой пятилетке образовано 
четыре коллективных сада. 
Многие тысячи семей сами 
себя обеспечивают карто
фелем, овощами, ягодами, 
зеленью. В этом году гор- 
пиіцеторг и райпо закупа
ли ягоды у населения. Хо
рошо развивается садовод
ство на П ЗРГО , в тресте 
Уралтяжтрубстрой, на заво
де «Искра», в объединении 
«Хромпик». На всех пред
приятиях общественный 
климат должен способство
вать развитию этого полез
ного дела. А горпромторгу, 
райпо (В. Г. Батина, Ю. М. 
Манягин) надо наладить 
бесперебойную торговлю 
удобрениями, садовым ин
струментом, пиломатериа
лами, цементом, филиалу 
№ 1 треста «Свердлобл- 
ремстройбыт» (В. А. Ку- 
каркин) — расширить ас
сортимент Предлагаемых
садовых домиков.

Докладчик говорил о 
том, что следует ускорить 
строительство рынка, что
бы к 1 октября закрыть 
корпус и подать туда теп
ло. Об обеспеченности хра
нилищами, качестве ѵборки 
и закладки урож ая. Уро
жай нужно полностью со
брать в кратчайшие сроки.

В. Д. Кучер ю к поблагода- 
рил депутатов, принявш их  
участие в субботнике по 
уборке урож ая, среди них  
были и старейш ие депутаты  
П. И, Злоказов, И. Я. Полов
ников и избиратель А. С. 
Парф енов (единственный, 
хотя приглаш ались все ж е 
лаю щ ие горож ане). Кстати, 
в п ятницу Анатолий Семе
нович позвонил в редакцию  
и сообщил: в овощном ма
газине N* 27 третий  день 
нет в продаже нартош ни и 
второй — моркови. «Это 
просто смеш но: в разгар
уборки... В м агазине гово
рят, что заявки подают, а 
их не удовлетворяют». Вот 
и повод для размы ш лений  
на Тему «поле — прилавон» 
руководителям торговли и 
депутатам.

СОДОКЛАД по основно
му вопросу повестки дня 
сделал Г, Г. Криницы н,
председатель постоянной 
депутатской комиссии по 
сельскому хозяйству. Ко
миссия изучала, как реш а
ются те или иные вопросы 
продовольственной про
граммы, обсуж дала резуль
таты на своих заседаниях, 
приглаш ая представителей 
заинтересованных органи
заций. Ее конструктивные 
предложения и были вне
сены в содоклад. Они ка
сались рационального ис
пользования земли под

пашню, связей предприятий 
с сельским хозяйством, 
развития сельского соц
культбыта и конкретных
проблем объединения «Чу
совское», которым Г. Г. 
Криницын руководит^

Проект реш ения сессии  
д епутаты  обсудили, разде
ливш ись на пять секций, 
после чего .собрались для 
обсуждения доклада. Так
к а к  на сессию кроме д епу
татов приш ли п ри гл аш ен 
ные руководители, главные 
специалисты  совхозов, п ти 
цеф абрики, подсобных хо
зяйств, животноводческих  
товарищ еств, руководители  
то р гую щ и х ор ганизаций и 
пром ы ш ленны х предприя
тий, а т а к ж е  предприятий  
перерабаты ваю щ ей про
мы ш ленности, председатели  
профкомов, то и ж ел аю щ их  
вы ступить было немало — 
с трибуны  и у «свободного 
микроф она», и был пред
ставлен ш ирочайш ий сп ектр  
мнений, взглядов и пози
ций. В некоторы х вы ступ
лениях, честно говоря, 
ощ ущ алась заданность, к а к  
в застойны е времена, к о г 
да речь условно можно н а
звать «Н аш и плюсы и ми
нусы», причём «плюсы» ви 
дятся свои, а «минусы » — 
к а к  соринка в чуж ом  гл а
зу. И потребительских на
строений ещ е немало, ж е л а 
ния затянуть , переложить  
на д ругих реш ение пробле
мы. Но в целом впечатле
ние такое: слово брали в 
основном неравнодуш ны е  
люди, хорош о представляю 
щ ие, что нам надо прибав
лять оборотов и разворот- 
ливости, если мы не хотим  
затян уть  выполнение продо
вольственной программы  на 
неопределенное время. Вот 
о чем они говорили.

Д И Р Е К Т О Р совхоза
«Нервоуральский», депутат 
И. В. Новоселов: Совхоз
ежегодно увеличивает про
изводство молока, удовлет
воряет потребности города 
в капусте, моркови, свекле. 
П ервоуральцев критикуют 
за отставание в производ
стве овощей закрытого 
грунта. Рост происходит
только за счет повышения 
урожайности, для чего ис
пользуются все резервы. Но 
тепличный комбинат лихо
радит из-за нехватки теп
ла, которое получают от 
Н овотрубного завода по 
графику. Причем период 
интенсивной работы теплиц 
с этим графиком ие совпа
дает. Н ужно расш ирять 
площ ади теплиц за счет 
нового строительства. Гор
ком КПСС и горисполком 
принимали постановление 
о строительстве теплиц си
лами шефствующих пред
приятий. Ни одно пред
приятие не выполнило его! 
Не подходит этот путь? 
Д авайте идти путем коопе
рации. Ш аг в этом направ
лении сделали только но- 
вотрубники.

Неразрешимым для сов
хоза оказы вается вопрос о 
расширении посевных пло
щадей под картофель. Н уж 
на помощь горисполкома.

Иван Владимирович за 
тронул и вопрос о взаимо
отношениях промышленных 
предприятий и совхоза, 
предложил различные вари
анты, Попросил горожан 
помочь довести до ума не
которые сельхозмашины, 
механизировать ручной 
труд.

Слово берет председа
тель исполкома Витимского 
сельсовета Л. И. Перминов. 
О казывается, нынче наме
тился небольшой рост по
головья всех видов скота, 
это обнадеж ивает, хотя до 
плановых цифр еще дале
ко. Д епутаты  и обществен
ность сельских и поселко
вых Советов провели по
дворный обход и анкетиро
вание. И отрадно, что мно
го молодых семей, ж иву
щих в благоустроенных до
мах, хотели бы держ ать 
скот. Значит, строительство 
на селе долж но вестись с 
учетом этой тенденции. 
Совхоз «Витимский» своих 
рабочих обеспечивает поро
сятами и телятами, а дру
гие предприятия такой воз
можности не имеют — на
до решать проблему. Тор
мозят развитие личных хо
зяйств бездорожье, трудно
сти с вывозкой сена. Не

могут нормально съездить 
за комбикормом рабочие 
завода «Искра», в «Витим
ском» не могут решить воп
рос с продажей комбикор
ма. В Н овоалексеевке нет 
покосов, плохо с выпасом 
скота.

Тов. Перминов говорил о 
проблемах всех сельских 
и поселковых Советов. И 
далеко не везде причины в 
инертности; во многом Со
ветам надо помочь, пред
приятиям — находить с 
ними общий язык при ре
шении локальных проблем.

Д епутат И. С. А лф еро
ва, слесар.ь - сборщик 
П О ЭЗРТО , подняла тему 
организации досуга ж ите
лей села, их духовного ро
ста. П охвалила библиотеку 
совхоза «Первоуральский», 
а вот клуб совхозный ни
кого не устраивает, спор
тивного комплекса нет, да 
и о вечерней музыкальной 
школе пора подумать, как 
и о книжном киоске. В 
«Витимском» совхозе Дом 
культуры таковым назвать 
трудно. Он находится в ад
министративном здании, 
его вечно затопляет. А ведь 
работа им проводится не
малая.

.Заместитель директора 
Новотрубного завода НЕ А. 
Храмов считает: выполне
ние продовольственной про
граммы подсобными хозяй
ствами проваливается и« 
только иэ-за недостатка 
внимания хозяйственных, 
партийных и профсоюзных 
руководителей предприятий, 
но еще и потому, что к а ж 
дое предприятие полага
лось лишь на собственные 
силы. А горисполком дол
ж е н  был стать в этом слу
чае координирующим ценТ'- 
ром. Кооперироваться на
чали лишь в два последних 
года. И свое хозяйство на
до развивать, и объем шеф
ской помощи не уменьшил
ся. Совхозы, привыкнув, 
получать помощь даром, 
не хотят идти на затраты .

Коннретны е предложения  
внес Ю. А. Храмов, м асш 
табны е. Но среди них есть  
и таное: «внедрение сель,
хо зм аш ин и механизмов в 
совхозах для м еханизации  
труда горож ан» (вспомните  
выступление И. В. Новосе
лова. Кто ж е  ком у помогать- 
то должен и почему за мно
гие годы н икан и х точек со
прикосновения не нам ети
лось?).

Д епутат горсовета В. Г. 
Батина, директор горпром- 
тарга, обобщила мнения 
депутатов, занимавш ихся 
в секции по развитию тор
говли и предприятий агро- 
прома. В аж нейш ая пробле
ма — хранение овощей! 
Емкостей хранилищ  и так 
не хватает, а в них еще 
в прошлый сезон залож или 
земли и гнили 1305 тонн. 
И нынче положение не ме
няется. Этого допустить 
нельзя.

Торговля — важнейшее 
звено продовольственной 
программы. Значит, надо 
думать о строительстве 
охлаждаемого хранилища 
на 2000 тонн, предприятия 
по переработке продукции, 
предлагаемой садоводами, 
о расширении ассортимента 
продукции на гормолзаво- 
де, о грамотной, культур
ной торговле.

П редседатель профкома 
треста Уралтяжтрубстрой 
В. П. Крицкий посвятил 
выступление развитию кол
лективного садоводства и 
огородничества. Чтобы ему 
способствовать, надо нала
ж ивать работу транспорта, 
взаимодействие с ВООП, 
централизованную продаж у 
саженцев и удобрений. Д е
путат J1. В. Вязовченко, 
главный врач медсанчасти
№ 4, высказала мысли об 
улучшении медицинского 
обслуживания сельских тру
жеников. А. Т. Шишкин 
привел цифру: из пунктов
всех постановлений и реше
ний последних лет, прини
маемых местными Органами 
власти, йервоуральцы вы

полнили 11 процентов. Он 
остро говорил о недостат
ках и конкретно о том, что 
надо срочно предприни
мать, чтобы изменить ситуа
цию. И главное — 20 про
центов капиталовложений 
города немедленно напра
вить для покрытия недо
статков в сельском хозяй
стве. Его предложение бы
ло поддерж ано участника
ми сессии.

П онравилась горячая, 
эмоциональная речь пред
седателя животноводческо
го товарищ ества № 1 В. С. 
Шерина. Хотелось, чтобы 
устыдились те (если они 
были в зале), кто разводит 
волокиту и обнаруж ивает 
незнание дела, препятствуя 
тем самым развитию лич
ных хозяйств, отбивая ж е
лание людей держ ать скот.

Выступил первый секре
тарь горкома КПСС В. М. 
Васильцов. Подчеркнув 
остроту вопроса, посовето
вал быть поближе к наро
ду, к земле. П рибавлять 
обороты в 2—3 раза, ук
репляя материальную базу 
совхозов. Ссылки на труд
ности ие всегда оправдан
ны. Например, ие было ле
том в продаж е газирован
ной воды, кваса, а оказы 
вается, пивзавод в одну 
смену работает, а в суббо
ту и воскресенье вообще 
закры вается на замок. По
чему детсад в совхозе «Би- 
тимский» все лето на ре
монте? Н адо спраш ивать е 
руководителей за дело, 
оценивать их как коммуни
стов и депутатов. П рограм
ма по картофелю  в городе 
разреш има, такж е и по 
овощам закрытого грунта.

А еще Виктор Михайло
вич сказал по поводу раз
вернутой на двух этаж ах  
выставки продукции, произ
водимой совхозом «Перво- 
уралВскпй», птицефабрикой, 
предприятиями пищевой 
промышленности: «Запиши
те в решении, чтобы вся 
эта продукция была на 
прилавках магазинов. Не 
для показухи ж е эта вы
ставка*.

Хоть и постарались ее 
уч астн ики , нельзя не зам е
тить, что до прилавка та 
кая продукция ещ е не до
ш ла. кто , например, видел 
в м агазине сы рки двух сор
тов, сливки трех видов и 
колбасу — шести? Ни в к а 
кой очереди их не куп иш ь. 
А все это первоуральцы до
лжны  иметь на своем столе!

Слово было предоставле
но такж е депутату И. Я. 
Половникову и главному 
инженеру Б Э ЗС К иД а А. Е- 
Шарину Принято решение, 
содерж ащ ее конкрёгные ме
ры по ускорению выполне
ния продовольственной про
граммы в городе, усилению 
роли- местных Советов в 
этом важнейш ем деле.

НА СЕССИИ рассмотрен 
организационный вопрос. В 
связи с изменением органов 
архитектуры и переводов 
их на хозрасчет отдел глав
ного архитектора преобра
зован в управление архи
тектуры и градостроитель
ства. Начальником управ
ления утвержден Валерий 
Александрович Кухта, до 
этого бывший главным ар
хитектором города.

Создано производствен
но-техническое объединение 
коммунального хозяйства 
горисполкома. В должности 
директора объединения ут
вержден Ееннадий Федоро
вич Курганов, 1946 года 
рождения, член КПСС, об
разование высшее, по спе
циальности инженер-мёха- 
ник, ранее работавший на
чальником участка треста 
Уралтраясгаз.

Участники сессии горячо 
поздравили директора шко
лы № 7 Антонину Иванов
ну Кузнецову, депутата от 
202-го избирательного ок
руга, с присвоением звания 
«Почетный гражданин Пер
воуральска», преподнесли 
ей цветы.



■  ПАРТИЙНАЯ Ж ИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

ВОЗВРАЩЕНИЕ К ИСТОКАМВ серой пелене дож дя,
размывшей очертания серых 
деревенских построек, за
метными пятнами были ре
бячьи куртки. Оставалось 
догадываться, что делали 
мальчишки на границе дня 
и сумерек у длинной стены 
машинно-тракторных ма
стерских. Дорога была пу
ста и уныла. Они выбра
лись на обочину и замаха
ли вслед нашему «газику».

П о сл е  о тчетно -вы бо р н о го  
партийного  с о б р а н и я  учи
тель  битим ской  в о сь м и л ет 
ки А. В. Курбатов  скаж ет :  
«Учимся в п о л т о р ы -д в е  
с м ен ы .  П р и бы л о  в д е р е в н е  
детей .  Х о р о ш ая  примета».

Но н е м н о ги м  р ан ьш е  
с о в с е м  д р у г о е  н астр о ен и е  
п о д н я л о  его  с м еста ,  з а 
ставив п о тр ев о ж и ть  плотно 
Сидящих с о с е д е й .  Д о к о л е ,  
спраш ивал  он с е б я  и д р у 
гих ком м унистов ,  д е р е в е н 
ски е  р ебяти ш ки  будут на 
полях и ф е р м а х  эк ск у р сан 
тами, учить ботанику  и з о о 
л о ги ю  по с кв е р н о  написан
ны м  и д а л ек и м  от ж изни 
ш ко л ьны м  учебникам . Ра
стут - п о драстаю т,  а по 
т о м  хлоп калиткой отчего 
д о м а  —  и в  город .

Эта б о л ь  за  с о вх о з  и за 
по д р о ст к о в ,  б е з ж ал о с тн о
вы р ы ваю щ и х  свои корни 
из р о д н о й ,  в скорм ивш ей  
их зе м л и ,  .п е р е х о д и л а  по
т о м  из уст в уста. Нет, 
о к азы в а ет с я ,  м е ж д у  х о зя й 
ством  и ш колой  прочных 
нитей, осталось  ш еф ство  
на уровне эпизоди ческих

десантов .  И главные с п е 
циалисты совх о за  не д о м о 
р о щ ен н ы е .  И своих стипен
диатов  в вузах и технику
мах «Витимский» не имеет.

Чем^ ж е  ты зан им ался ,  
партийный с е к р е т а р ь ,  с п р а 
шивали вы ступаю щ ие у Ни
колая  Васильевича Пиняс- 
кина и сам и  ж е  отвечали: 
был почти у за к о н е н н ы м  з а 
м ес ти те л ем  д и р ек т о р а .  И 
он, в н е д а в н е м  пр о ш л о м  
хозяйственник, соглаш ался,  
что за  н адо ям и ,  у р о ж а е м ,  
м н о ж е с т в о м  повседневн ы х  
прои зводствен ны х  н е у р я д и ц  
не видел  главного —  ч е л о 
века. Не случайно п о л етел о  
из за л а  к отчитавш ем уся  
только  что с ек р е т а р ю :

—  А с м о ж е ш ь  ли и з м е 
нить тактику, если в ы б е 
р е м  тебя  снова?

—  ...Не знаю. Полагаю, 
н адо  уступать м есто  м о л о 
ды м .

Мы ещ е редко задумы
ваемся о том, как чувству
ет себя на секретарском  
месте крепкий, сформиро
вавшийся хозяйственный 
руководитель, легко ли 
ему освобождаться от гру
за наработанного опыта: 
сначала план, а все осталь
ное потом, если останутся 
время, средства, силы. 
Способен ли он стать оп
понентом себе вчерашне
му! Бывают счастливые 
случаи, но, увы, нечасто.

П осл у ш аем ,  что не пр и
нимаю т ком м унисты  в сти
ле  ру к о во дства  того ж е  
Пиняскина.

Леонид Иванович Перми
нов, председатель исполко
м а  Битимского сельсовета:
«Мы услыш али сейчас, 
ско л ько  с е е м ,  дои м ,  уби ра 
ем .  А как ж ивем? Мало 
ду м ает  об этом  с ек р етар ь»

Михаил Федорович Маль
цев, начальник цеха расте
ниеводства; «Каждый день 
б ы в а ю  в конторе ,  но не 
знаю, когда и по какому 
во п р о су  с о б и р а ет ся  парт
б ю р о .  И другие  не знают».

Татьяна Александровна 
Кондратьева, председатель 
профкома, заместитель сек
ретаря партбюро: «Мы все 
сетуем ,  что стало трудно, 
лю ди  нас не понимают. 
П оч ем у  больш инство  ждет  
реш ительны х шагов от на
чальника? Д а  все мы на 
с в о е м  м ес т е  начальники. 
П ар тб ю р о  п о д  р у к о в о д с т 
вом  Николая Васильевича 
м ал о  вникало в жизнь, 
уходило  от главного. С е
мья,  п о д р о ст о к  —  каково 
им в совхозе?  Не дум аем ».

Л ео н и д  Яковлевич Горх, 
механизатор: «Третий год
стр о и м  хранилищ е под 
к о р н еп л о ды .  Нынче опять 
з а м о р о з и м ,  ско л ько  труда 
проп адет .  А м ех а н и зато 
ры... Им д о к о л е  зимовать 
б е з  крыши? Н адо  бы парт
б ю р о  и с е к р е т а р ю  быть 
пон аеты рнее» .

Леонид Петрович Чуркин, 
директор совхоза: «Татьяна

А л ек сан др о в н а  очень п р а 
вильно мыслит. Нет сего д  
ня силоса  — будет ч е р е з  
десять  дней, нет ф у р а ж а  
— дади м  к о м би к о р м а .  Но 
рабо ту  с л ю дьм и  н ел ьзя  
отклады вать и на день. 
Помните, как настроились 
после  ап р ел я  в о сем ьд есят  
пятого. Подняли дисципли. 
чу. А сейчас... В быту пьян
ки. Д в о е  исклю чены из 
партии, у четверы х к о м м у 
нистов взыскания. О б >- дно, 
что м ногие  начали валить 
упреки,  недостатки друг 
на друга.  Какой п р и м е р  
п о д а е м  беспартийным, е с 
ли часто не д е р ж и м  слова? 
П а р тб ю р о  —  в первую  
о ч е р е д ь  политический о р 
ган. А у нас?»

О казы вается ,  м о ж н о  б е з  
громких, уж е заезж ен ны х  
ф р а з  е п е р ес т р о й к е  и ус
корении просто  и понятно 
дели ться  с товар и щ ам и
с ам ы м  волную щ им , н а б о 
левш им. Признаться ,  н е ч а 
сто до во ди тся  слышать с 
«маленьких» трибун умный, 
заи нтересованн ы й  р азго в о р ,  
где все пон им аю т друг
друга  с полуслова ,  еудят- 
рядят  о делах  и о людях 
пр ям о ,  б е з  р е в е р а н со в ,  но 
и б е з  обидных ярлыков. 
Д е р ев е н с к и й  ли уклад, где 
парадность  противоречит  
жизни, у б е р е г  о б щ ен и е  
л ю дей  от голой казенщины, 
показухи, ф о р м а л и з м а ,  или

смы вается  чистой водой 
все наносное ,  не свойст
венное  ч е л о в еч ес к о м у  нут- 
оу?

Не все вышло на с о б р а 
нии складно ,  б е з  сучка 
б е з  задоринки.  Вот зачи
тан ком м унистом  список 
кандидатов в п ар тб ю р о  — 
его з а р а н е е  обсудили с 
партийным активом и те
перь  вынесли на люди. Из 
зала  реплика:

— Николай Васильевич 
о б е щ а л  нам дем о кр атию .

— Это и есть д е м о к р а 
тия, не нравится,  п р е д л а 
гайте других.

— Чего предлагать ,  коли 
р еш ено .

— А бю ллетени  чистые?
Н едо в ер чив ы м  по к а зы в а 

ют пачку чистых б ю л л е т е 
ней. Мы пон ачалу  у л ы б а 

е м ся  н ео ж и данно й  сктуа* 
ции, но если вдуматься, 
право  ж е, не д о  улыбок. 
Советская  д е р ев н я ,  вы рос
ш ая на д р о ж ж ах  д е м о к р а 
тии, увязла  в п о д о зр и т е л ь 
ности. И к кому? Д а  к 
с во е м у  ж е  брату  Не пото
му ли, что д е р е в е н с к о е  ве 
че в застойное  в р е м я  п р е 
вратилось в чисто ф о р 
мальный акт — п р о г о л о с о 
вать за п р е д л о ж е н н о е .  
О д и наково  равн одуш н о  — 
за обязательство ,  за м е р о 
приятие  и за... человека .

Что ж е. конец соглаш а
тельству? Похоже.  так. 
Список для тайного го ло 
сования доп олн ен .  Вскрыта 
урна. Нет полного  е ди н о 
душия, хотя больш инством 
голосов все девять канди
датов  становятся членами 
бю ро .

...Нас провожали новый секретарь Татьяна Алексан
дровна Кондратьева, директор, незнакомые до собрания 
коммунисты. «Понимаете, школа в селе — великое де
ло. Свои хлеборобы, не пришлые. Об этом нам надо 
болеть», — спешил напоследок вылить свою заботу учи
тель.

Фары вырвали из темноты дорогу. Она была пуста. 
Битимка спала, готовясь к новому утру трудной осен
ней страды. И только вдогонку машине летели обрыв
ки разговора, который выплеснулся из красного уголка 
на ночную деревенскую дорогу.

В работе отчетно-выборного партсобрания в совхозе 
«Витимский» участвовали первый секретарь горкома 
КПСС В. М. Васильцов и заместитель заведующего 
орготделом В. Г. Блинов.

Л. МИЛЯВСКАЯ.

ГРУСТНЫЙ м о н о л о г
В марте нынешнего года 

Виктора Рысина исключили 
из комсомола. По собствен
ному желанию. Случай да
леко не единичный как на 
динасовом заводе, так и в 
городе. Мне захотелось по
говорить с Виктором, разо
браться, почему он вдруг 
порвал с комсомолом после 
почти десяти лет пребыва
ния в организации. На та
кие темы обычно не любят 
говорить, тем более с кор
респондентом, лицом, так  
сказать, официальным.

Н аталья Сисвна, комсорг 
второго цеха, где работает 
В. Рысин, посетовала: «Со 
мцой он вообще не ж елает 
разговаривать, мол, исклю
чили и баста. Мое мнение 
—  таким, как Рысин, не 
место в комсомоле». Ее 
поддерж ала и Н аталья Отт, 
секретарь комитета ВЛКСМ  
динасового завода. Н а по
следней заводской комсо
мольской конференции Ры
син вел себя грубо, гро
могласно вопрошал из за 
ла: «К акая польза от ком
сомола?»

Вопреки всему услыш ан
ному, Виктор оказался спо
койным, вежливым, рассу
дительным. Пригласил в 
конторку электриков, улыб
нулся: «Там не так шумно, 
как в цехе».

— Наш его комсорга, не 
только Н аташ у, н о ''и  всех, 
кто до нее был, в цехе ви
дел только в день получ
ки, когда надо собирать 
взносы. Поймите. что не 
из ж адности говорю, не 
ж аль  мне этих денег, я 
прилично зарабатываю . 
Комсомольских функционе
ров никогда не интересова
ло, о чем я думаю, что мне 
интересно, одно только зна
ют: давай плати и много 
не рассуж дай, а куда идут 
эти деньги — не твоя за 
бота. Всегда удивлялся, 
нормальные прежде ребята, 
такие же, как ты, работя
ги. Но как только изберут 
на должность, сразу в го
лосе командные металличе
ские нотки: «Давай ва суб
ботник. давай на собрание 
и все кругом давай!» А 
собрание комсомольское — 
все сидят с одной мыслью, 
когда ж е оно закончится, 
откровенно зеваю т или де
лаю т заинтересованный 
вид Впечатление, что нас 
искусственно пытаются объ
единить, развеселить — 
словом создать видимость 
кипучей деятельности. Вы
ло неловко в стыдно за

РЖАВЧИНА
такие попытки. Я комсорга 
понимаю, от нее тож е тре
буют, чтоб мы, рядовые 
комсомольцы, жили инте
ресно, весело и замечатель
но.

Таков откровенный моно
лог исключенного из ком
сомола по собственному 
желанию.

Л ю дмила Петровна Мед
ведева — начальник уча
стка фрикционных прессов, 
где работает Виктор. Иду 
к ней.

— Виктор Рысин — са
мый опытный, квалифици
рованный прессовщик на 
участке. Нечасто в наше 
время встретишь столь от
ветственного и безотказно
го человека, которому до 
всего в цехе есть дело. Не 
помню случая, чтобы он 
воспринял мою просьбу в 
штыки. А о чем обычно 
цросит мастер: выйти не в 
свою смену, где-то зад ер 
ж аться... Он откликается 
первым. Недавно брал де
сять дней в счет отпуска, 
ездил с семьей отдыхать.
Вернулся и в тот же вечер 
звонит: «Петровна, рабо- 
тать-то поди некому. Д а 
вай пораньше выйду».

— Слышали, что Виктора 
исключили из комсомола 
по его собственной прось
бе?

— Слыш ала. У меня на 
участке это не первый 
случай. Года четыре-пять 
назад то ж е самое произо
шло с Н иколаем Супони- 
ным, прессовщиком фрик
ционных прессов. Парень 
отлично работает, на суб
ботник, деж урить в Д Н Д  
— первый. П редлагаю  его 
к награж дению  Почетной 
«грамотой — «режут», на 
доску Почета — опять. В 
чем дело? Отвечают: не 
комсомолец. Иной ж е и 
комсомолец, а работает 
кое-как. Спраш иваю  Н ико
лая, может, тебя обидели 
чем-то. Нет, говорит, все в 
порядке, принципиально не 
ж елаю  состоять в этой ор
ганизации. Понятно, если б 
это были лодыри, прогуль
щики, которым, как гово
рится, до всего трын-трава, 
а то ведь честные работя
щие парни.

Поинтересовалась у На

тальи Отт, сколько человек 
за последнее время приня
ли на заводе в комсомол.

— Ни одного. Хотя не
союзной молодежи много. 
Не хотят вступать. Теперь 
хоть разнарядку отменили. 
А то в этом искусственном 
пополнении рядов было 
что-то унизительное.

Комитету ВЛКСМ  дина
сового завода есть повод 
для р а з д у м и й .  Почему 
ж е выходят из рядов ком
сомола такие, как Николай 
Супонин, Виктор Рысин? 
Виктор, например, расска
зал, как он собирался в 
Ю гославию по линии 
«Спутника». Чуть ли не 
п ш год а  оформлял доку
менты, проходил медицин
скую комиссию. Не смог 
прийти на заседание парт
кома для утверж дения х а 
рактеристики: ребенок з а 
болел, ж ена на работе, ос
тавить не с кем.

— В результате никуда 
не поехал, — горько вздох
нул Виктор. — И з-за пу
стой формальности. Вот 
что обидно!

— Д а комсомол-то здесь 
при чем?

—  Я понимаю. Н адоело 
искусственное веселье, уп
реки, что не пришел туда, 
туда... Как будто сходить 
отметиться ради галочки — 
самое главное.

Виктор во многом прав. 
Немало еше в работе ком
сомола формализма, заор- 
ганизованности. Ржавчины 
не отмытой. Но ведь и сам 
Рысин ни разу не заш ел в 
комитет комсомола, ничего 
не предложил.

— А мы бы его с удо
вольствием выслушали. 
Если есть что дельное — 
обязательно бы на ѵс на
мотали, — говорит Н аталья 
Отт. — Вот, хотим, напри
мер, организовать в посел
ке вечерний детский сад. 
чтоб молодые родители 
могли отдохнуть в кафе, 
сходить на концерт. Соби
раемся открыть новые 
спортивные секции при ко
митете ВЛКСМ . Мы и са
ми уж ѵстали от форма
лизма, бесчисленных бу
маг...

О. СТАРОСТИНА.

Почти два десятка лет 
трудится на Новоуткин- 
ском заводе «Искра» 
электросборщик Г. М. 
Шудегова. Она в совер
шенстве овладела всеми 
операциями по сборке 
на участке, где выпуска
ется товар народного 
потребления — бытовой 
сварочный трансформа
тор. Вместе с товарища
ми успешно справилась 
с августовским планом, 
за счет сверхплановой 
продукции сократив от
ставание, допущенное в 
июле.

Судя по фотографии, 
настроение у работницы 
неплохое. Она не толь
ко специалист высокой 
квалификации, но пе
вунья и плясунья. Не
даром коллектив цеха 
при активном участии 
Шудеговой первенство
вал в прошлом году в 
общезаводском смотре 
художественной само
деятельности.

Фото В. ЗОТОВА.

Тамара Андреевна Ряпи- 
сова работает в дворовом 
клубе «Юность» воспитате
лем. Нам очень нравится, 
как она относится к детям, 
и охотно доверяем их ей в 
любое время. Самый бес
покойный для нас период 
— лето: дети дома, мы р а 
ботаем. Душ а болит, когда 
они предоставлены сами 
себе, и здесь нас очень вы
ручает Тамара Андреевна.

Нынешним летом в клу
бе была организована 
двухсменная площ адка, на 
которой отдыхали дети, не 
попавшие в загородные и 
городские пионерские лаге
ря.

Ж или — не скучали: со
ревнования по пионерболу, 
велоспорту, чаепития в 
честь именинников, конкурс 
рисунков на асфальте на 
тему «Мир. дети. лето». 
Приятно было узнать, что 
в этих интересных меро
приятиях дети очень ста
рались. П ервое место в 

конкурсе, например, заняла 
Н аташ а Уфимцеваі второе

ХОРОШО 
РЕБЯТАМ 

В «ЮНОСТИ»
и третье— Елена Галяутди- 
нова, Светлана Черных, а 
приз зрительских симпатий 
завоевала Ирина Заруби 
на.

В ж аркие дни дети про
водили время на город
ском пруду: купались, з а 
горали. учились плавать. В 
Доме пионеров и школьни
ков провели соревнования 
по плаванию среди дворо
вых клубов. в которых
«Юность» вышел победите
лем, за что награж ден гр а 
мотой. Куда бы ни пошли 
наши дети. Тамара Анд
реевна их непременный 
спутник.

Занимались они и полез
ным трудом. В совхозе
«Первоуральский» \а про
полке овощей отличились

■ ИЗ п о ч т ы  
РЕДАКЦИИ

Ирина Яцковских, С ветла
на Бабуш кина, Светлана 
С агинбаева, Елена Василь
ева, Екатерина Логвинова, 
Н аталья  Беломестных.

Особо благодарна Тамаре 
Андреевне бабуш ка В але
ры Истомина. Приехал он 
к Марии Н иколаевне из 
Л енинграда. Днем она на 
работе, внук оставался 
один. Истомина попросила 
Няписову взять В алеру к
себе. Т ам ара Андреевна 
вошла в положение бабуш 
ки, и мальчик с удовольст
вием посещал дворовый
клуб.

Мы благодарим Тамару 
Андреевну за хорошее, до
брое отношение к детям, 
да и к нам, родителям. 
Видно сразу: человек на 
своем месте.

В. БЕЛОМЕСТНЫХ,
Н. ЧЕРНЫХ, В. БА
БУШКИНА и другие 
родители. Всего 10 
подписей.
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■ новость
В Н О М Е Р

За отвагу
В сем ирный день  м ира  

Ѵ п о м н и л с я  учащ им ся  
СПТУ N2 69 встречей  е 
воином  - и н тер н ацио н а 
листом, м о л о д ы м  ново-  
тру бнико м  Геннадием 
А б р о си м о в ы м ,  Н е м н о г о 
сл о в е н  был гость, но 
м н о г о  о  н е м  р а с с к аза л а  
м е д а л ь  «За отвагу», к о 
то р у ю  - з д е с ь  ж е  вручи
ли Геннадию  п р е д с т а 
вители го р во енко м ата .  
На м цр но й  р о д н о й  з е м 
ле нашла н агр ада  . бы в
ш его  с тар ш его  сап ер а ,  
ран ен н о го  и контуж ен
ного  в бо ях  с д у ш м ан а 
ми,

А, БАТЮШКИН',

Г ФОТОАППАРАТОМ ПО ГОРОДУ

Улица Ланина,

■ ПО ПРОСЬБЕ ЧИТАТЕЛЕЙ
Фото А, ЗИЯТДЙНОВА,

Есть в - почте редакции письма, адресованные нашим 
постоянным нештатным авторам,' выступающим в га
зете по тем или иным вопросам и пользующимся у  чи
тателей заслуженным авторитетом,

Одним из таких нештатных, корреспондентов являет
ся Илья Иосифович Зильберт, бывший агроном совхоза 
«Первоуральский», (которого мы" "и попросили ответить ‘ 
на вопросы, интересующие читателей. . •
«в-. Максим .Гаврилович их оставить на корню 

Лосев часто проходил ми- дольше, кованы лопаю тся и 
мо капустного поля, что в переходят в брак.' Кстати*

ЗАБОТЫ ОГОРОДНЫЕ

Талииком отделении совхо
за «Первоуральский»,- лю
бовался зелеными посева
ми, наблюдал, как фооми-.

по госстандарту минималь
ный вес вилка ранней ка
пусты всего полкилограм
ма. Совхоз правильно по-

рую тся вилочки и пред- ступает, убирая эту капу- 
став л ял,- какими они станут стѵ .в  августе.
крещсиѵи и большими к Ну, а ѵ садоводов свои
сентябрю: Но вот 17 авгу- заботы. У Л . В. Д авы до- 
ста, проходя мимо поля, g0g s садѵ растет десять 
увидел, как маленькие ко- кустов смородины. Она 
чаны срубают и грузят на обильно цветет, а урож ая 
машины, «Что ж е это та- почти нет. Осенью выреза- 
кое? — недоумевает М ак- ют сухие ветки у  кустов, 
сим Гаврилович, — неуже- убираю т сорную траву, ни- 
ли месяц нельзя без капу- чем не удобряю т. Вот и ин- 
сты п ро ж и т ь , чтобы дать, тересуется: есть ли смысл
ей вырасти побольше? держ ать .такие растения?
Сколько убытков!» Смысл, конечно, есть. В 

Очень понятно волнение ягодах масса витаминов, и 
ветерана труда, но тут тре- чтобы их получить, стоит 
буется разъяснение. Меди- потрудиться. Н уж но улуч- 
кй настаивают, чтобы све- ш ать агротехнику. Расте- 
жие овощи, в том числе и ния нуждаю тся в удобрё- 
капуста, были на столах ниях. и осенью нужно вне- 
ѵ горожан круглый год.
П оэтому в совхозе  выса-

$ти под каж ды й куст по 
одномѵ-полтора ведра пе- 

ж-ивают несколько гектаров регноя, а такж е граммов
капусты ранних сортов, ко
торые созреваю т на полто 
ра-два 
обычной 
созревшие кочаны действч

сто - двести минеральных 
удобрений, таких как цвё- 

месяца раньше точная смесь, или. поллит- 
У раннего сорта ровую банкѵ древесной зо 

лы. Бее перекопать на глѵ-
тельно ■ маленькие, весом бинѵ 12— 15 см, чем ближе 

•не более килограмма. Если к кусту, тем мельче.

Больные, сухие ветки на
до вы резать и- сжечь, но 
основная вырезка - делается 
весной- Ежегодно идет 
большой прирост молодых 
одностебьльных веток. Они 
забираю т много питания, 
их нѵжно вырезать в пер
вую очередь, оставив толь
ко три-пять самых силь
ных. .Мало ягод даю т ста 
рые ветки, диаметром 2— 3 
и более сантиметров. Их 
постепенно' надо убирать 
под самое основание, ина
че ‘ на пенечках остаются 
зимовать вредители и бак
терии.

Если кѵсты старш е 5—8 
лет. с лучших растений 
пригните отдельные ветки 
в - канавки глубиной около 
десяти сантиметров и при
сыпьте землей, Они дадут 
корни и потом станут но
выми кустами. Если ж е 
кусты ѵ вас м алоурож ай
ные, лучш е приобрести , но
вые сорта: «хабаровская»,
«ленинградская».

Многие читатели интере
суются, как подготовить к 
новому сезону теплицы, 
Обычно помидоры вы ращ и
вают на одном грунте по 
нескольку лет. З а  это вре
мя в земле накапливаю тся 
споры вредных грибков, и 
бактерии, -особенно в ж а р 
кое лето, какое было по
следние два сезона. Р аз-

СПОРТ

Бригадой на стадион
Насыщена стартами лет

няя спартакиада . Нрво.ут- 
кинского завода «Искра».

Уже заверш илось первен
ство по/ф утболу: Б финале 
встретились команды зав о 
доуправления й цеха- S i  1 
Управленцы оказались силь
нее. за них, кстати, успеш
но играли ветераны спорта 
В. Рябков и В. Дьяченко. 
В и§(Лом_ соревнования бы
ли организованы “'хорош о : 
.лучшие игроки отмечены 
п а м 'ятнкгм и “сув  енира м и ,— 

Старты - легкоатлетов в

общем зачете: выиграл -кол
лектив цеха Щ у4. Он ж е 
отличился и н а ' пруду, где - 
состязались пловцы.

В первы е. нынче - спорти&-' 
ный спор ’ведут бригады. 
Недавно у силачей-гиреви- 
ков первенствовал коллек
тив. из цеха № 1  А впере
ди. после трех видов про
граммы бригада Ю. Букина 
из .первогр цеха.

В. КОЖЕВНИКОВ. ~ 
инструктор физкульту
ры з а в о д а  « И с к р а » .

мяожение вредителей идет 
очень интенсивно, вызывая 
корневые гнили и гибель 
растений. Эти растения на
до сжечь, а оконные пере
плеты стен и крьіщ» оп
рыскать раствором медного 
купороса от гоибков и мар
ганцовкой от вирусов. В 
землзд- эти яды давать не
льзя и. если они попали, 
верхний слой земли, пред
варительно полив, чтобы с 
сухой пылью не разнести 
с п о р ы , ѵберите в ягодник
— для,- кустов это безвред
но,

. Лучше, конечно, полно
стью- сменить грунт, но, ес
ли нет- такой возможности, 
сняв верхний слой, хорошо 
п р о л и ть . тЬехпропентным 
раствором формалина по 
пол-ведра на квадратный 
метр и укрыть пленкой на 
сутки-двои, Яд потом бес
следно испарится. Только 
работать надо в очках и 
респираторе.

Дезинфекцию можно де
лать, и серой. но пользы 
меньше.. Главное условие
— герметичность теплипы, 
иначе газ через шели уй
дет н аруж у и мож ет об
жечь растения на участке. 
Кроме того, почва при этом 
не' дезинфицируется.
... Богатого вам урож ая!

И. ЗИ Л Ь Б Е Р Т , 
агроном.

—  * С О О Б Щ А Е Т  0 1
( ■  Третьего сентября от детской ш аео стк со спичкам и  
произош ел п ож ар  в чздворчы х постройках ж ил ого  до
ма в пос. Северка, Мать виновника п ож ара Л, А Н аг- 
ребеяьная привлечена н административной ответствен
ности.
Ш  Четвертого сентября загорелась баня по ул. О рджо
никидзе, принадл еж ащ ая Б. С, Блиновой. Ведется до
знание. -
Щ  В этот ж е день сгорел жилой дом, надворные пост
ройки и баня, принадл еж ащ ие на правах личной соб
ственности М. Габдулхаеву в деревне П ерескачка.

С П А С И Б О , Ш Е Ф Ы
Коллектив рем о н тн о -  

стро и тельно го  цеха дцндсо-
І о г о  з а в о д а  ш ефствует  над 
с е д ь м ы м  «Б» классом  ш к о 
лы №  15. Не- б ы л о  случая, 
чтобы начальник  цеха А. М.
Н иколаев  в' чем -то  нам от
казал ,  в р або чи е  что-либо 
не Сделали. О с о б е н н о  п о
р адо вал и  ребят  нынче — 
к но в о м у  у чебн ом у  году 
о б о р у д о ва л и  класс новой  
красивой м е б е л ь ю .  Благо
д а р я  ум ел ы м  р укам  в ет е 
р ан а  труда  И. В. С ы р ае е ва ,  друзья, 
м ал яр о в  п р е о б р а з и л с я  и 
каб инет гео гр аф и и ,  стал чи- 
ш е,  светлее ,  уютнее.

О хо тн о  откликаю тся на

наши п р о сьб ы  п р е д с е д а 
тель п р о ф к о м а  цеха И, А. 
Белянина, м ас т е р  Г. И, Не- 
смиянова.

У чащ иеся  лю бят своих 
ш еф о в ,  Часто бы ваю т в ц е 
хе, п о зд р ав л я ю т  с п р а з д 
никами, вручают памятные 
сувениры , ко то р ы е  с та р а 
тельн о  делаю т  сами,

Б лагодарны  ш е ф а м  и р о 
дители сем иклассников ;  хо
р ош о,  когда  у Детей есть 
такие с е р ь е з н ы е  и д о б р ы е

«сСамецвет» 
откры вает сезон

15 сентября в редакции газеты «Под знаменем 
Ленина» состоится первое, организационное, засе

дание литературного объединения «Самоцвет» се
зона 1988— 1989 годов Для обсуждения плана ра
боты объединения, решения насущных творческих 
проблем приглашаем всех желающих к 18 часа?» в 
отдел информации. Справки по телефону 2-52-83.

Совет объединения,

Г. СТРОЙНА, 
классный р уководи тель  
1 «Б» класса  ш колы  
№ 1S.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
Городской совет ветеранов совместно с аптеко

управлением проводит конференцию по повыше
нию качества лекарственного обслуживания вете
ранов войны и труда. Конференция состоится 15 
сентября в 17 часов в малом зале Дворца куль
туры и техники Новотрубного завода. Приглаша
ются ветераны, имеющие льготы на получение 
лекарств.

Городской совет ветеранов.

Редактор В, И ПРУДНИКОВ,

Кинотеатр ’ Восход». 13, 14 сентября «ТАНЦОР 
ДИ СКО » f t  серии) Сеансы- 9 12 15, 18 21 час.

Кинотеатр «Космос». 13 сентября «БЕ Л О Е  П Р О К Л Я 
ТИЕ^ Сеансы 9, 15, 17 21 чае. «РО Н Я —Д О Ч Ь Р А З 
БО Й Н И К А » Сеансы 11, 13 час, «РИСК», начало в 19 
часов 14 сентября «РО НЯ — ДОЧЬ РА ЗБО Й Н И КА ». 
Сеансы- 9 И , 13 15 час «ОКНО СП А ЛЬН И » (дети 
не допускаются). Сеансы: 17, 19, 21 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. 13 сентября 
«Ф И Л ЁР» Сеансы 18, 20 час

Клуб имени В, И. Ленина. ,13 сентября «ЗО ЛО ТОЙ  
ГВО ЗД Ь», начало в 16 часов, «КРАСНАЯ ЗОНА», С е
ансы 18. 20 час..

Клуб Трудпоеелка. 13 сентября «К О РМ И Л ЕЦ  АКУЛ». 
Сеансы: 19, 21 час.

Д В О РЕ Ц  КУЛЬТУРЫ  И ТЕХНИКИ 
'Н О В О Т РУ БН О ГО  ЗАВОДА 

24 и 25 сентября 
«ЧУДЕС НА СВЕТЕ НЕ БЫВАЕТ»

Психологические опыты с участием зрителей 
проводит дипломант -Всероссийского конкурса а р 
тистов эстрады Лев Бендиткис (г, Ленинград).

Н ачало в 19 час. 30 мин.* * «
П р и гл аш аем  17 с ен т я б р я  в м о л о д е ж н ы й  к а ф е -  

клуб «Ливерпуль», Т анц евальная  .и в и д е о п р о 
грам м ы , вы ставка-аукцион картин, л и р ич еск ие  
песни,, игра на гитаре, ую тная  о бстановка  при 
свечах  — все это о ж и д а е т  вас на в е ч е р е ,  ко 
торы й начнется  в 20 часов,

П ЕРВ О У РА Л ЬС К И Й  Ф И ЛИ А Л  С В Е Р Д Л О В 
СКОГО С ТРО И ТЕЛ ЬН О ГО  ТЕХНИКУМА объ 
являет прием учащ ихся на базе 10 классов по 
специальности «Промышленное и граж данское 
строительство». Техникум готовит техников-стро- 
ителей

Поступающие сдают экзамены по математике 
(устно), русскому языку и литературе (сочине
ние), Документы принимаются до 25 сентября. 
Вступительные экзамены с 25 по 30 сентября.

За . справками обращ аться по адресу; г, П ерво
уральск, ул. Гагарина, 24-а, 3-й этаж,- комната 
№  301. телефон 2-14-32.

П риемная комиссия работает ежедневно с 16 
до .20 часов,, кроме субботы и воскресенья.

К С ВЕД ЕН И Ю  Н А СЕЛЕН И Я ГОРОДА!
Кооператив «Энергия» производит любые ра

боты по ремонту и замене электропроводки, вы
ключателей, розеток, электросчетчиков, установ
ке люстр, бра и т. п, Адрес: ул, Ленина, 15-а, 
тел. 9-00-74, 2-34-02, Часы работы: с 8 до И  и 
с 15 до 19 часов, суббота — с 10 до 14 часов, 
выходной — воскресенье.

АБОНЕМЕНТ — ЭТО ВЫГОДНО, У ДОБНО!
С тоим ость а б о н е м е н т а  зависит  от о б щ е г о  

вну тр ен него  о б ъ е м а  холодильника .  П ри о б щ е м  
о б ъ е м е  холодильника  д о  200 куб. дм ,  вклю чи
тел ьн о  9 .руб.,  свы ш е  200 куб. дм ,  — 11 руб, 
40 коп.

В л ад ел ец  холодильника ,  н а х о д я щ е г о с я  на або 
н ем ен те ,  и м е ет  пр а в о  на в н е о ч е р е д н о е  проф и" 
л актичеекое  о бсл у ж и ван и е  и рем он т,

О б р а щ а е м  ваш е внимание,  что а б о н е м е н т  сто 
ит 9_ і  1 руб,,  платный ж е  р е м о н т  холоди льн ика  
доход ит  от 40 д о  100 руб, З а  сп р ав к ам и  о б р а 
щ аться  в ателье  « А б онем ент»  по а д р е с у :  ул.
Ленина, 9-6, тел, 2-68-53.

Первоуральская заготконтора производит за 
куп к а р т о ф е л я  от населения по пене 20 коп. за  
килограмм. Приемные пункты: овощехранилище 
и столовые общепита, райпо, магазин М 29 Но- 
воѵткинска, магазины гоокоопторга. приемо-заго- 
товительный пункт г Первоуральска, ул, Ста
хова 17-6 З а  г правками обращаться: п, Б и л км - 
бзй. ул. Октябрьская, 15. тел 2-12,

•  М еняем
М еняется

к в ар ти р а  на 3 этаж е, 54 
кв. м на 3 ком натную  м а 
логабаритную  к в ар ти р у  и 
ком нату  в к вар ти р е  с соее-

^дями или  ко м н ата  19,6 кв м 
н а  3 этаж е в квар ти р у  с
соседям и и 2-ком натная 
к в ар ти р а  22 кв, м на  4 эта- 

= ,  ж е  в гіос, СТИ на  3-ксм нат- 3 -ком натная ную  квар ти р у , кром е 1 эта- 
’ ж а. О бращ аться по тел. 

2-32-59, ул. Герцена, 4—19 
после 17 часов.

А дм инистрация, п арти йная , проф сою зн ая, ком 
сом ольская органи зац ии , совет трудового ко л л ек
тива заводо у п р авл ен и я  Н овотрубного заво да  вы- 
реш аю т искрен нее  соболезнование коллективу  
ш колы  №  2, родственникам , близким , др у зьям  по 
поводу преж деврем ен ной  см ерти  ди ректора  ш ко
лы № 2

НОВОСЕЛОВОЙ 
Зои Александровны.

К оллектив УЖКХ Новотрубного заво да  глубоко 
скорбит по поводу  преж деврем енной  кончины  ди. 
ректо р а  ш колы  Нр Т

НОВОСЕЛОВОЙ 
Зои Александровны.

К оллектив у зл а  связи  вы р аж ает  искрен нее  со- 
•болезнование н ачальн и ку  почтового отделения 
связи  Елисеевой Ольге Н иколаевне по поводу 
трагической  см ерти  м уж а

ЕЛИСЕЕВА  
А лександра Федоровича,


